

# PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

## À Travers Nos régions

**KOULA-MOUTOU : SENSIBILISATION AU RECENSEMENT GÉNÉRAL DE LA POPULATION ET DU LOGEMENT**



Photo : Keka Mavendji

**L'équipe** du bureau central du recensement général de la population et du logement, conduite par Audrey Ada Mve, a échangé dernièrement avec les chefs de Koula-Moutou, et ceux de Lemengue, dans le département de la Lombo-Bouenguidi (Pana). Les échanges s'inscrivent dans le cadre de la campagne de sensibilisation au recensement général de la population et du logement de cette année. Selon la loi, cette campagne a lieu tous les 10 ans, et la dernière remonte à 2013. Il permettra à la Direction générale de la statistique d'offrir aux gouvernants des chiffres visant à réajuster les politiques publiques de développement. Avant le recensement proprement dit, il y aura la phase internet et de la cartographie censitaire. Les équipes commises descendront ensuite sur le terrain pour dénombrer la population par habitation. À entendre Audrey Ada Mve, cette dernière étape prendra en compte toutes les personnes vivant au Gabon, c'est-à-dire les nationaux et les étrangers pour que les chiffres reflètent la réalité.

## PORT-GENTIL : LE ROTARY CLUB DOYEN OFFRE 500 KITS D'ÉTHYLOTEST AUX FORCES DE DÉFENSE ET DE SÉCURITÉ



Photo : NGUIMBI Julie

**DANS** la salle de réunion du gouvernorat, en fin de semaine écoulée, le Rotary club doyen de Port-Gentil a mis à la disposition des forces de défense et de sécurité (gendarmerie et police), 500 kits d'alcootests, encore appelés éthylotests. Le lot a été réceptionné par le secrétaire général de province, Michel Léandre Tchibinda. Président en exercice, Victor Tapoyo – accompagné de l'assistant du gouverneur de district, Gatien Matsahanga, et du doyen Frédéric Mikoto –, a rappelé le contexte de leur action lancée il y a une dizaine d'années. Selon lui, elle vise à lutter contre les accidents de la route liés à la consommation d'alcool. Et donc de sécuriser les populations. Il est vrai que certains agents sont doués dans l'utilisation des alcootests, une nouvelle démonstration n'était pas inutile. Victor Tapoyo a fait appel à deux volontaires pour l'usage des éthylotests à ballon et à tube sans ballon. Aux dires des spécialistes, le taux d'alcool limite autorisé est de 0,5 g d'alcool par litre de sang, soit 0,25 mg d'alcool par litre d'air expiré, quelle que soit la boisson. Avis donc aux consommateurs des vins locaux qui, selon les idées reçues, croient à tort passer par les mailles de ce gadget.

KEKA & RAD

## Port-Gentil : Perenco Gabon en appui à la coopérative des pêcheurs artisanaux du Cap-Lopez



Photo : NGUIMBI Julie

**Avec le DG de Perenco, Adrien Broche, après la remise du don.**

**René AKONE DZOPE**  
Port-Gentil/Gabon

**P**ERENCO Oil & Gas Gabon (POGG) a offert mardi dernier deux pirogues de 12 mètres de long entièrement équipées notamment de quatre moteurs de 40 chevaux à la coopérative des pêcheurs artisanaux du Cap-Lopez dénommée "Gbenodou". En présence de la préfète du département de Bendjé, Eugénie Marie Caroline Kamara, du président du conseil dudit département, Dr Louis Barrys Oingoula Olingo, et de bien d'autres personnalités locales.

Ce soutien aux pêcheurs du Cap Cap-Lopez représente un investissement de plus de 50 millions de FCFA. Selon le directeur général de POGG, Adrien Broche, cette action s'inscrit dans le cadre de la politique de la responsabilité sociétale des entreprises (RSE), qui repose sur quatre principaux piliers à savoir : l'autonomisation des populations, la santé, les apports structurels et la préservation de l'environnement.

Ces pirogues permettront aux pêcheurs de "Gbenodou" de développer leurs activités dans les aires réglementées, et répondent à la volonté des autorités gabonaises de développer ce

secteur (pêche) créateur d'emplois et de valeur ajoutée pour le pays.

Pour rappel, Perenco a récemment annoncé le lancement d'un projet stratégique pour le Gabon au Terminal du Cap Cap-Lopez qui va être transformé en un Terminal pétrolier et gazier de référence en Afrique centrale, permettant l'export du pétrole brut gabonais mais aussi la production de gaz butane (GPL) et de gaz naturel liquéfié.

Ce projet, associé à la construction en cours de l'usine de Batanga, permettra au Gabon de devenir autonome en gaz butane et ainsi d'arrêter les exportations à l'horizon 2026.

## Ndougou : le lycée technique de Gamba, un joyau en devenir



Photo : Dieudonné MVOUBOU

**Le lycée technique de Gamba, en attendant la fin des travaux.**

**Dieudonné MVOUBOU**  
Gamba/Gabon

**L**ORSQUE les travaux du lycée technique de Gamba, chef-lieu du département de Ndougou, seront terminés, cet établissement scolaire sera une fierté locale, et une contribution inestimable de l'éducation nationale à l'amélioration des conditions

d'apprentissage et d'enseignement dans cette localité.

À ce jour, les travaux de ce complexe scolaire destiné à l'enseignement technique sont déjà réalisés à hauteur de 90% pour le lycée, et 60% pour les internats (filles et garçons), les deux réfectoires et les 10 logements des enseignants. Seul bémol, le chantier est à l'arrêt pour un moment. Les finance-

ments restants, pour terminer ce qui reste avant la rentrée scolaire 2023-2024, n'ont pas encore été dégagés. Mais qu'à cela ne tienne, l'entreprise adjudicataire, la société Sowaf, garde espoir et entend poursuivre, le moment venu, les travaux restants.

Le projet est d'une grande importance au plan local. Les populations et les autorités locales prient pour que les travaux en voie de finition ne s'arrêtent pas en si bon chemin. Car il s'agira, au final, de livrer en tout 32 salles de classe à deux niveaux, en plus d'un bâtiment administratif R+, 10 logements, une infirmerie entièrement équipée, une barrière de 4 km de pourtour, une route périphérique aménagée et un plateau sportif.

Mais en attendant, les 16 salles de classe du rez-de-chaussée sont fonctionnelles. Elles ont été mises à la disposition des apprenants pour l'année scolaire en cours.